

# 31.10.2011

## **Deutsch statt Denglisch – ein gekonnter Konter**

Nachdem in Sachsen die NPD einen Antrag gestellt hatte, Anglizismen im amtlichen Sprachgebrauch zu verbieten, machte die Wortgewandtheit des grünen Landtagsabgeordneten Jennerjahn die Lächerlichkeit ihres Antrags deutlich.

Mit Hinblick auf die Initiative von Bundesverkehrsminister Peter Ramsauer (CSU) – dieser hatte ein Handbuch für sein Ministerium erstellt um dort Anglizismen zu vermeiden – forderte die NPD-Abgeordneten eine vergleichbare Handhabe im sächsischen Landtag. Ihrem Antrag zufolge solle die sächsische Landesregierung fortan in allen Texten Anglizismen durch deutsche Wörter ersetzen.

Miro Jennerjahn (Grüne) gelang daraufhin ein gekonnter Konter - mit viel Humor informierte er das sächsische Parlament über die vielfältige Geschichte der deutschen Sprache. Dabei zeigt er auf, dass deutsche Worte zum Teil aus dem Lateinischen, Französischen, Sorbischen und eben auch dem Englischen stammen.

Der sächsische Innenminister Markus Ulbig (CDU) distanzierte sich daraufhin ebenfalls von dem NPD-Antrag "Deutsch statt 'Denglisch'". "Deutsch ist als lebendige Sprache ständig Einflüssen und Veränderungen unterworfen und entwickelt sich fort. [...] Begriffe wie Internet oder Laptop entsprechen dem allgemeinen Umgangswortschatz", so Ulbig.

Wer sehen möchte, wie Jennerjahn zu seinem Urteil kommt "Die ideologische Prinzipienlosigkeit der NPD in Fragen der Reinrassigkeit unserer Sprache spottet doch jeder Beschreibung", schaut sich seinen Vortrag hier an: <http://www.youtube.com/watch?v=xAemDwDAZno>  
(<http://www.spickmich.de/news/201110302200-deutsch-statt-denglisch-ein-gekonnter-konter>)

## **Bretschneider mit Luther-Medaille ausgezeichnet**

Der frühere sächsische Oberlandeskirchenrat Bretschneider ist am Reformationstag mit der Martin-Luther-Medaille ausgezeichnet worden. Die Evangelische Kirche in Deutschland würdigte damit in Eisenach seinen Beitrag für die friedliche Revolution in der DDR. Bretschneider hatte als Jugendpfarrer die Kampagne "Schwerter zu Pflugscharen" mitbegründet.

Bundesverteidigungsminister de Maizière bezeichnete ihn in seiner Laudatio als Galionsfigur der evangelischen Jugendarbeit in der DDR. Er habe gemeinsam mit anderen die geistigen Mauern ein Stück eingerissen. In Eisenach fand heute die zentrale Feier der evangelischen Christen zum Reformationstag statt.

(<http://www.mdr.de/mdr-info/news/nachrichten100.html>)

[Bretschneider hält friedliche Sitzblockaden von Nazidemos für legitim – Presse Dresden-nazifrei]